

## ABSTRAK

Nur Lailatul Mukaromah, 12101183053, *Pengubahan Sepihak Sistem Borongan Menjadi Sistem Timbangan dalam Jual Beli Buah Melon Ditinjau dari Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Kolomayan Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar)*, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Mukhamad Sukur, M.Pd.I

Kata kunci: Pengubahan Sepihak, Sistem Jual Beli, Hukum Islam

Penelitian ini dilatar belakangi adanya praktik pengubahan sepihak sistem jual beli buah melon yaitu sistem borongan menjadi sistem timbangan yang dilakukan oleh pemborong (pembeli) di Desa Kolomayan Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar. Alasan *pertama*, terdapat kerusakan buah melon atau objek jual beli akibat hama yang masih berada di sawah petani sebelum pemborong memanennya. Penyebab hama menyerang karena tidak adanya perawatan buah, hal ini dikarenakan tidak adanya kejelasan pihak yang seharusnya bertanggung jawab atas perawatan tersebut. *Kedua*, adanya ketidakjelasan akad atau perjanjian baru karena pihak pemborong tidak memberitahu kepada pihak petani tentang perubahan sistem pembelian tersebut. Kerugian akibat buah yang busuk dialami oleh pihak pemborong, sedangkan pihak petani merasa tidak rela atas perubahan sepihak yang dilakukan pemborong.

Konteks dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik jual beli buah melon dengan pengubahan sistem borongan menjadi sistem timbangan secara sepihak di Desa Kolomayan Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar? 2) Bagaimana pandangan hukum Islam tentang pengubahan sistem borongan menjadi sistem timbangan jual beli buah Melon di Desa Kolomayan Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar? Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui dan memahami jual beli buah Melon dengan pengubahan sistem borongan menjadi sistem timbangan secara sepihak di Desa Kolomayan Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar, 2) Untuk mengetahui dan menganalisis pandangan hukum Islam tentang pengubahan sistem borongan menjadi sistem timbangan secara sepihak dalam praktik jual beli buah Melon di Desa Kolomayan Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah pendekatan kualitatif dan jenis penelitian *case study research* (studi kasus). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa pengamatan, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan serta verifikasi. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Praktik pengubahan sistem borongan menjadi sistem timbangan secara sepihak di Desa Kolomayan Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar terdapat ketidakjelasan akad atau perjanjian yang baru (2) ) Praktik pengubahan sistem borongan menjadi sistem timbangan secara sepihak di Desa Kolomayan Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar menyebabkan berakhirnya akad atau perjanjian keduabelah pihak. Hal tersebut dikarenakan adanya akad yang *fasid* dan objek jual beli yang rusak sehingga tidak memenuhi rukun dan syarat akad jual beli.

## ABSTRACT

Lailatul Mukaromah, Nur. Student Register Number 12101183053, *Unilateral Conversion of the Wholesale System into a Weighing System in the Sale and Purchase of Melon Fruit in Terms of Islamic Law (Case Study in Kolomayan Village Wonodadi Subdistrict Blitar District)*. Sarjana Thesis. Sharia Economic Law. Faculty of Sharia and Law. Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University.

Advisor: Dr. Mukhamad Sukur, M.Pd.I.

**Keywords:** *Unilateral Change, Buying and Selling System, Islamic Law*

The background of this research is there some unilateral conversion of the wholesale system into a weighing system by a buyer in Kolomayan Wonodadi Blitar. The first reason is there is some spoiled fruit especially on melon fruit and the other object due to pests in the fields before the farmers harvest them. The cause of pest attack due to there is no caring of plants and there is no clarity on the buyer who should be responsible for the treatment. The second reason, there is no unclear contract or new agreement because the buyer did not notify the farmer about the change in the buying system. Losses due to the rotten fruit are experienced by the buyer, while the farmers are not willing to make unilateral changes made by the buyer.

Research problem of the research were: 1) *How is the implementation of buying and selling melon fruit by changing the wholesale system to weighing system unilaterally in Kolomayan Wonodadi Blitar?* 2) *What is the view of Islamic Law about the changing the wholesale system to weighing system unilaterally in Kolomayan Wonodadi Blitar.* The purpose of the research were: 1) *To understand the implementation of buying and selling melon fruit by changing the wholesale system to weighing system unilaterally in Kolomayan Wonodadi Blitar,* 2) *To understand and analyse the view of Islamic Law about the changing the wholesale system to weighing system unilaterally in Kolomayan Wonodadi Blitar.*

In this study, the researcher used qualitative approach and the method is *case study research*. The data source of this research are survey, interview, and documentation. Then the data analysis were: data reduction, data display, and conclusion drawing and verification. The results that have been obtained from this analysis were: (2) *There is no unclear contract or new agreement of the implementation of buying and selling melon fruit by changing the wholesale system to weighing system unilaterally in Kolomayan Wonodadi Blitar.* (2) *The implementation of changing the wholesale system to weighing system unilaterally in Kolomayan Wonodadi Blitar which cause the end of the contract or agreement of both participants.* That was because there is a *fasid* contract and the object of buying and selling is cancelled so it was not complete the conditions and the commandment of the selling and buying.

## الملخص

نور ليلة المكرمة, ١٢١٠١١٨٣٠٥٣, التحويل من جانب واحد لنظام البيع بالجملة إلى نظام الميزان في بيع وشراء فاكهة البطيخ من حيث الشريعة الإسلامية (دراسة حالة الشريعة الإسلامية في قرية كولومايان, مقاطعة ونودادي, منطقة بليتار), قسم قانون الاقتصاد الشرعي, كلية الشريعة والقانون, جامعة الدولة الإسلامية السيد علي رحمة الله تولونججونج, مشرف: مُجد شكر, ماجستير التربية الإسلامية

الكلمات المفتاحية: التعديل الأحادي, نظام البيع والشراء, الشريعة الإسلامية

يتم تحفيز هذا البحث من خلال ممارسة تغيير نظام بيع وشراء البطيخ من جانب واحد, أي نظام البيع بالجملة إلى نظام وزن يقوم به المقاول (المشترى) في قرية كولومايان, مقاطعة ونودادي, منطقة بليتار. السبب الأول, هناك أضراراً في البطيخ أو الأشياء المباعة بسبب الآفات التي لا تزال في حقول المزارعين قبل أن يحصدها المقاول. يعود سبب هجوم الآفات إلى عدم وجود رعاية للفاكهة, ويرجع ذلك إلى عدم وضوح الجهة المسؤولة عن العلاج. الثان, هناك نقص في الوضوح بشأن العقد أو الاتفاقية الجديدة لأن المقاول لم يخطر المزارع بالتغيير في نظام الشراء. يتعرض المقاول للخسائر الناتجة عن الفاكهة المتعفنة, بينما لا يرغب المزارعون في إجراء تغييرات من جانب واحد بواسطة المقاول.

السياق في هذا البحث هو: (١) كيف تتم ممارسة بيع وشراء البطيخ عن طريق تغيير نظام البيع بالجملة إلى نظام وزن أحادي الجانب في قرية كولومايان, مقاطعة ونودادي, منطقة بليتار؟ (٢) ما هو رأي الشريعة الإسلامية في تحويل نظام البيع بالجملة إلى نظام وزن لبيع وشراء البطيخ في قرية كولومايان, مقاطعة ونودادي, منطقة بليتار؟ أهداف هذا البحث هي: (١) معرفة وفهم بيع وشراء البطيخ عن طريق تغيير نظام البيع بالجملة إلى نظام وزن من جانب واحد في قرية كولومايان, مقاطعة ونودادي, منطقة بليتار, (٢) لمعرفة وتحليل آراء الشريعة الإسلامية حول تغيير نظام البيع بالجملة إلى نظام وزن من جانب واحد في ممارسة بيع وشراء البطيخ في قرية كولومايان, مقاطعة ونودادي, منطقة بليتار.

أسلوب البحث الذي استخدمه الباحث هو منهج نوعي ونوع البحث هو دراسة حالة (دراسات حالة). كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظات, المقابلات, التوثيق. بينما تستخدم تقنية تحليل البيانات لتقليل البيانات, عرض البيانات, استخلاص النتائج, التحقق. نتائج هذه الدراسة تشير إلى أن: (١) ممارسة تغيير نظام البيع بالجملة إلى نظام وزن من جانب واحد في قرية كولومايان, مقاطعة ونودادي, منطقة بليتار هناك غموض في العقد أو الاتفاقية الجديدة (٢) ممارسة تغيير نظام البيع بالجملة إلى نظام وزن من جانب واحد في قرية كولومايان, مقاطعة ونودادي, منطقة بليتار تسبب في إنهاء العقد أو اتفاق الطرفين. وذلك لوجود فاسد وتلف موضوع البيع والشراء بحيث لا يستوفي أركان وشروط عقد البيع والشراء.